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星报讯（余向晖 记者 王玉/文 黄

洋洋/图） 元宵节一过，客流又再度回

升。据悉，春运的最后一波高峰将持续到

本周末学生客流的到来。合肥火车站提

醒乘客，由于合肥火车站实行实名制验

证，客流高峰时，乘客最好提前2小时进

行验证、候车。

昨日上午10点钟，记者来到了合肥火

车站，站前广场上一派热闹景象。广场

上，提着行李的旅客川流不息，每个验证

口前都排着长队。合肥火车站副站长李

传宝介绍，昨日出现了近期内旅客出行的

最高峰，日发送量近6万人次左右，不过

比预计中的客流量还是低了不少。这主

要是因为今年的旅客出行和往年不同，预

计的高峰不是特别高，但是小高峰持续时

间却比较长，比如5.5万人次以上的出行

量保持了20天左右。

李传宝说，目前从合肥出发的旅客主

要去往北京、上海、广州、深圳以及福州等

方向，客流量比较集中，主要以务工流为

主，不过由于车站加开的临客数量比较

多，运力充足，所以旅客不用担心买不到

票。同时由于天气原因，去往东北以及西

北等方向城市的务工流会推迟启动。

目前从火车站预售情况来看，学生流

已经开始启动，在本周末学生会集中出

行。届时，将迎来学生流高峰。

学生客流高峰本周末到来
出行客流渐回升，春运最后一波高峰持续至本周末

星报讯（马娜娜 星级记者 徐

涛） 记者昨日获悉，备受市民关

注的省城女人街和城隍庙小摊棚

拆迁进展迅速。目前，597户临时

摊棚已被拆除524户，完成了近9

成的拆迁工作量。

昨日，当记者再次探访城隍

庙时看到，原先周边霍邱路、二

条街、三条街上的小摊棚都已经

不复存在，只留下一些木头和铁

架，现场的工人们还在继续破

拆。由于城隍庙人流量太大，城

隍庙市场管委会办公室主任段

玲勇告诉记者，这几日都是白天

做宣传，接收经营户们交还的临

时摊棚；晚上拆除摊棚主体，有

时要忙到深夜12点。同样，女人

街上原先的多家摊棚经营户也

已经不在，剩余的几家也在抓紧

时间清货。

距 离 2 月 10 日 搬 迁 奖 励

1000元的最后期限还有几日，两

个市场拆迁进度却都已在 90%

左右。记者从庐阳区了解到，截

至6日下午5点，城隍庙311户自

管摊棚已经拆除了 270 户，165

户他管摊棚共拆除了 158 户；女

人街 98 户自管摊棚共拆除 75

户；女人街 23 户他管摊棚共拆

除了21户。

临时摊棚拆迁只剩一成
城隍庙、女人街597户临时摊棚已被拆除524户

星报讯（记者 张健 赵莉）

日均造林 2000 亩！在植树节来

临之际，合肥将展开大规模植

树造林活动。昨日，在合肥市

创建国家森林城市工作调度会

上，该市各县（区、市）的相关负

责人纷纷表示，将如期完成合

肥市去冬今春共计20万亩的造

林任务。这也意味着，接下来，

合肥将以日均 2000 亩的速度

“披上绿装”。

2011 年底，合肥市明确了去

冬今春植树造林 20 万亩的计

划。目前造林的进度如何？在

昨日举行的工作调度会上，记者

从合肥市林业和园林局公布的

数据了解到，截至2月3日，该市

共完成地形整理 25.47 万亩，完

成计划任务的 127.4%；挖树凼

18.35 万 亩 、占 计 划 任 务 的

91.74%；植树7.63万亩，占计划任

务的38.16%。从这一数据来看，

到 2 月初，还有 12.4 万亩造林任

务未完成。“接下来将有一个持

续的阴雨天气，春雨连绵，土壤

墒情较好，正是植树造林的黄金

时期。”在调度会上，合肥市委副

书记熊建辉说道。据了解，合肥

市将从 2 月 20 日到 3 月 20 日在

全市范围内开展“植树造林突击

月”活动，确保3月底完成今年的

植树造林任务。

相关负责人介绍说，江淮分

水岭森林长城、外环长廊提升完

善、两大水库、巢湖边岸、城区东

北部、新桥机场周边等8大工程

是今年植树造林重点；外环长廊

工程提升是今年植树造林工作

的重中之重。此外，还要采取超

常规的手段协调推进村庄、路

渠、水库当家塘等绿化与农田林

网建设，村庄、路渠、水库当家塘

绿化与农田林网也是森林合肥

建设的重要内容。

会上，熊建辉还表示，植树

造林要与市民的幸福感联系起

来，“我有一个体会，从天鹅湖畔

的住宅区到政务大楼，不坐汽车

改用走路的方式，即环保又能锻

炼身体，但路两边的树冠小，下

雨会挨淋，夏天遭日晒。今后，

植树造林不光是挖坑种树那么

简单，还要从如何提高普通市民

幸福感的角度做工作。”

星报讯（黄小建 记者 沈娟

娟）“投资 6000 万元在东大圩

建一个葡萄主题公园，现在游乐

和餐饮服务区已经建好，果树也

已经种下，估计今年 7 月就可以

竣工了。”昨日，合肥市包河区

商务局相关负责人告诉记者，不

光是以葡萄出名的东大圩，牛角

大圩和大张圩也要在“生态旅

游”上做文章，通过环境提升、

品牌营销等，建成环巢湖旅游的

“三颗明珠”。

记者从合肥市包河区委三届

三次会议上了解到，今年包河区

要突出“巢湖”因素，打造城湖共

生的“大城靓区”，特别是在环巢

湖一带，将加快东大圩、牛角大圩

和大张圩的环境提升、产业招商、

业态培育、项目包装和品牌营销，

建成环巢湖旅游的“三颗明珠”。

以东大圩为例，相关负责人

透露，在葡萄主题公园建成后，将

以此为核心区发展生态旅游，并

鼓励东大圩从乡村旅游示范点向

4A级景区“转身”。与此同时，今

年包河区将引进红星美凯龙、永

辉总部等十大服务业项目，全力

打造“全省现代化服务业发展第

一区”。据了解，今年包河区将引

进5亿元以上现代服务业大项目

10个以上，同时尽快开工观音庙

地块、南二环与马鞍山路西南地

块等，建成若干全省、全国一流的

城市地标。

“引进国内外专业公司和先

进模式，建设发展主体产业园

区。”包河区相关负责人还表示，

在进一步做大做强“车”产业的同

时，大力发展服务外包、文化创

意、总部经济、临港物流等各类特

色产业园，建成全区现代服务业

的新生增长点。

包河区打造环巢湖旅游

星报讯（杜刚 记者 何曙光）

“终于在湖面上，看到了小天鹅们

白色的身影！”在长丰县杜集乡

上班的胡先生隔三差五，都要去

鸟岛转一转，看看“老朋友”可回

来了。胡先生口中的“老朋友”指

的是每年1月来杜集乡越冬的俄

罗斯小天鹅。

“听周边村民说，大年初二左

右，就有三五只俄罗斯小天鹅‘先

头部队’来了。”胡先生说。“第一

批数量少，应该是探路的”。而从

上周末起，白水塘上忽然就热闹

了起来，“‘大部队’都来啦，大约

有200多只！”

记者了解到，2011 年 1~3 月，

杜集鸟岛首次被小天鹅“相中”

作为越冬度假基地；而今年它们

往南迁徙的时间跟去年相比，似

乎还推迟了半个月左右。

从 俄 罗 斯 远 道 而 来 的 小

天鹅，能够连续两年选择杜集

鸟岛度假越冬，根据野生动物

专家分析，这里有可能已经被

它 们 作 为“ 定 点 ”的 度 假 区 。

小天鹅喜欢选择浅水滩、有丰

富 水 生 植 物 的 地 方 栖 息 。 而

白水塘的 300 多亩水面，既宁

静又不愁食物，刚好符合它们

的要求。

俄罗斯小天鹅来肥“度假”

日均种树2000亩为合肥“穿绿装”
2月20日~3月20日开展“植树造林突击月”活动

星报讯（记者 何曙光） 由于

元宵节晚上长时间持续的烟花爆

竹燃放，昨日合肥空气质量再次

受到污染，这也是继春节长假期

间空气质量“受污”之后的再一次

污染。昨天，记者从合肥市环保

局公布的空气质量数据中了解

到，合肥市多个监测点再次被“轻

微污染”。

今年元宵节后，虽然阳光明

媚，但空气质量却遭遇了突然“袭

击”，特别是中心城区，污染物浓

度大幅上升。 记者了解到，昨日

合肥市10个环境监测点中有3个

监测点被“轻微污染”，分别是长

江中路、庐阳区和包河区，其中

庐阳区污染指数达到了 111。数

据显示，其他几个监测点污染指

数也较前日有较大幅度提高。

“燃放烟花爆竹是导致空气

污染的主要原因。”合肥市环保

部门相关负责人分析说，节日期

间，大部分工地还未动工，人为

活动也未达到平日的高峰期，空

气污染物总体排放量较平时有

较大幅度的下降，但表现出的空

气质量却呈下降趋势，其主要原

因是节日期间燃放烟花爆竹所

致的可吸入颗粒物。记者还了

解到，今日合肥市空气质量将有

所好转，环保部门预测污染指数

为78 ~ 98 II级良。

爆竹炸出“轻微污染”
受元宵节烟花爆竹燃放影响，
合肥空气质量昨受污染


